

PRÉFACE

La forêt amazonienne est le « poumon du monde » et les peuples premiers de l'Amazonie figurent parmi les derniers témoins d'une autre manière de vivre : une sobriété heureuse en constante symbiose avec la nature. En raison de l'accélération de la déforestation dans le monde entier, de l'agriculture intensive, de la surpêche des océans et de l'urbanisation, 75 % de l'environnement terrestre a été « gravement altéré » par les activités humaines. Le taux de disparition des espèces est devenu mille fois plus rapide depuis la montée en force de l'influence humaine : une espèce animale ou végétale disparaît toutes les 20 minutes.

Aujourd'hui, un quart des espèces est menacé, la moitié pourrait disparaître d'ici 2100. Notre planète sera dramatiquement différente de ce qu'elle est aujourd'hui. La nature peut encore être conservée, restaurée et utilisée de manière durable, grâce à un changement fondamental à l'échelle d'un système, qui prend en considération les facteurs technologiques, économiques et sociaux, y compris en termes de valeurs humaines et spirituelles. Ce changement passe par une éducation appropriée, par le développement de la solidarité au niveau des communautés et des individus, et par une coopération internationale responsable concernant les problèmes qui affectent l'ensemble de la planète. L'émerveillement face à l'Amazonie, que partage avec nous Laurent Huguelit, est une invitation au respect. Celui-ci

engendre le désir de prendre soin de son objet et entraîne l'action qui peut nous mener à restaurer une harmonie durable entre l'homme et l'environnement dont il fait partie par le jeu de l'interdépendance de toute chose.

Matthieu Ricard

Moine bouddhiste, traducteur du Dalai-Lama,
auteur de *Plaidoyer pour l'altruisme*